

EDITORIAL

Stefano Zamboni, scj

Según Andrea Tessarolo, el lamentado e inolvidable estudioso del Fundador y Director del Centro de Estudios Dehonianos, expresiones como “el Reino Social del Sagrado Corazón” o “el Reino del Corazón de Jesús en las almas y en las sociedades” denotan “una opción absolutamente específica y característica del Padre Dehon”. De hecho, “expresan muy bien lo que se puede definir como la intuición profunda y, por tanto, la línea original e innovadora que nos dio en la interpretación de la espiritualidad del Corazón de Jesús”. En otras palabras, concluye Tessarolo, “la vida mística, animada por la caridad, para el padre Dehon, es como la base previa y el alma de su compromiso social”. Como sabemos, la relación entre estas dos dimensiones, la espiritual y la social, no siempre es lineal en Dehon. A menudo, en efecto, como más generalmente en la comprensión misma de la conciencia creyente, parece más bien problemática. Sin embargo, la correlación entre estos dos aspectos es absolutamente ineludible. El mismo Papa Francisco, en *Evangelii gaudium*, recuerda que el proyecto de Jesús consiste en instaurar el Reino de su Padre y precisa: “se trata de amar a Dios que reina en el mundo. En la medida en que Él logre reinar entre nosotros, la vida social será ámbito de fraternidad, de justicia, de paz, de dignidad para todos. Entonces, tanto el anuncio como la experiencia cristiana tienden a provocar consecuencias sociales” (n. 180).

Esta correlación entre espiritualidad y compromiso social es, sin duda, un rasgo importante de la experiencia y de la herencia carismática dehoniana. El *Dossier* de este número de *Dehoniana* trata precisamente de la dimensión social de nuestro carisma, recogiendo los textos de la formación permanente que los miembros del Centro de Estudios Dehonianos han propuesto a la comunidad de la Casa Generalicia en el curso 2021/2022, en línea con el tema de la Conferencia General de 2022. Partiendo de la realidad histórica del compromiso social del Fundador y de los primeros Padres Dehonianos, las contribuciones reflexionan sobre algunos elementos esenciales y fundacionales del pensamiento social de Dehon y sobre las fuentes espirituales de las que se motivó y nutrió constantemente su apostolado social. Por último, algunos artículos reflexionan sobre cómo se ha incorporado la dimensión social a las Constituciones y cómo puede interpretarse a la luz del Magisterio reciente de la Iglesia. Además del *Dossier*, la dimensión social del pensamiento y de la acción de Dehon y del carisma dehoniano también puede relacionarse con otras dos de las contribuciones de este número: el artículo de Stefan Tertünte que recuerda el 150 aniversario de la Obra San José de San Quintín, un proyecto social llevado a cabo con pasión por Dehon para los trabajadores, y la reflexión de Stefano Zamboni sobre el voto de pobreza en nuestro contexto

occidental y sobre el papel que los ecónomos dehonianos, fieles a nuestro carisma, tienen con respecto a la práctica real del mismo. Otros artículos profundizan en aspectos de nuestra historia y espiritualidad. Aimone Gelardi nos ofrece un interesante relato en primera persona del surgimiento de la idea de una biografía crítica del Fundador, con las dificultades encontradas y su concreción en la publicación de la obra de David Neuhold. Eduardo Emilio Agüero reflexiona exegeticamente sobre el texto de Jn 19,30-37, que constituye el fundamento bíblico de la espiritualidad del Sagrado Corazón. Por último, Daniel Kouobou nos ofrece una meditación sobre el riesgo de la fraternidad, que es a la vez un don que hay que recibir con gratitud y un tesoro que hay que conservar con cuidado, en los ámbitos familiar, social y eclesial. El número concluye, tras la octava parte de los habituales recuerdos de Mons. Joseph Philippe sobre el origen y desarrollo de la Congregación, con dos reseñas, respectivamente de Javier López sobre el Congreso *Reparación y Reconciliación* celebrado en Ávila en octubre de 2022 y de Pablo Miñambres Barbero sobre el Seminario teológico dehoniano *Hacia una economía para todos: inclusiva, sostenible y justa* en mayo de este año en Madrid.

Las contribuciones de este número – que ofrecen diferentes perspectivas sobre Dehon, su legado, la herencia carismática de nuestro Instituto y los retos que tenemos ante nosotros – pueden ayudarnos a preparar dos acontecimientos que celebraremos en los próximos años: el Capítulo General de 2024 y el centenario de la muerte del Fundador en 2025. El estudio y la reflexión son, sin duda, vías privilegiadas de preparación no superficial para ellos.